

Ottendorfer Zeitung

Unterhaltungs- und Anzeigebatt

Bezugs-Preis:
Vierteljährlich 1,20 Mk. frei ins Haus.
In der Geschäftsstelle abgeholt 1 Mk.
Einzelne Nummer 10 Pf.
Erscheint Dienstag, Donnerstag und
Sonnabend Nachmittag.

Anzeigen-Preis:
Die einspaltige Zeile oder deren Raum
15 Pf. Reklamen die einspaltige Zeit-
zeile oder deren Raum 30 Pf.
Bei belangreichen Aufträgen u. Wieder-
holungen entsprechender Rabatt.

Mit wöchentlich erscheinender Sonntagsbeilage „Illustriertes Unterhaltungsblatt“, sowie den abwechselnd wöchentlich erscheinenden illustrierten Beilagen „Feld und Garten“ und „Deutsche Mode und Handarbeit“.

Druck und Verlag von Hermann Röhle, Ottendorf-Okrilla.

Verantwortlicher Schriftleiter Hermann Röhle, Groß-Okrilla.

Nummer 51

Mittwoch, den 2. Mai 1917

16. Jahrgang

Amtlicher Teil.

Bekanntmachung

Unter Bezugnahme auf die Bekanntmachungen in der Radeberger Zeitung vom 24. und 27. d. Ms., die Anmeldung der das 17. Lebensjahr erfüllten Angehörigen des Land-

heims hiermit die in hiesiger Gemeinde wohnhaften, unter genannte Verfügung fallende Landsturmpliktigen aufgefordert, sich zur Vermeidung ihrer Bestrafung sofort zur Land-

sturms anzumelden.

Ottendorf-Moritzdorf, am 30. April 1917.

Der Gemeindevorstand.

Kleiderverwertungsannahmestelle.

Unter Bezugnahme auf die Bekanntmachung vom 28. Februar 1917 in der Rade-

berger Zeitung vom 1. dfo. Ms. geben wir hierdurch bekannt, daß sich die hiesige

Annahmestelle

die getragene Kleidungs- und Wäsche, sowie Schuhwaren im Gemeindeamt befindet

jeden Donnerstag von 3 bis 7 Uhr nachmittags

beginnt.

Ottendorf-Moritzdorf, am 26. April 1917.

Der Gemeindevorstand.

Neuestes vom Tage.

Dreimal haben die Engländer in dem neuen Raum bei Arras ungewohnt Menschenmassen in den heißen Strudel der Schlacht geworfen; dreimal haben sie den mächtigsten Siegesanmarsch mit technischen Kriegsmitteln in Bewegung gesetzt; dreimal wird riesenhafte Aufwand umjouissecn. Am 9. April kamte die erste rasante Sturmwelle gegen die Höhe vor; unter dem übermenschlichen Druck bog die deutsche Linie mit bewundernswerter Elastizität ein kleines Stück nach Osten zurück, aber sie zerbarb nicht. Am 22. und 23. April raste der zweite Gewaltmarsch der Engländer gegen die deutsche Stadtmauer; wieder ein leises Biegen und Rucken unter dem mächtigen Anprall, aber kein Riß, kein Sprung in der deutschen Front auf der ganzen Strecke von Lens bis Guemappe. Am 28. April, von Morgen grauen bis in die Mittagsstunden, schlug der dritte gewaltige Sturmtag der Engländer in 30 Kilometer Frontlinie. Auf 1000 Meter von Lens bis Lincant, 20 Kilometer südlich Arras, wugte wildes Feuerwerk von neuem die deutschen Stellungen auf. Unter dem Schutz einer unverhofften „Wand von Stahl, Staub, und Rauch“ sprangen die englischen Sturmtruppen heran. Ihre vordersten Lutten waren sie in die deutschen Stellungen (7 Kilometer südlich Lens), in Arleux, in Rucq, bis hin nach Lincant. An mehreren Stellen prallten die Angreifer in die jetzt verteidigten deutschen Front ab, im zündstoffarmen Gegenseit, in exultierendem Aufschwung wurden die Feinde zurückgeschlagen. Der unverwölkliche Angriffsgeist unserer Felder rührte nicht eher, als bis die Gegner aus London hat die britische Regierung neuerdings die Sperrte von neuem weiteren Höhen Englands, darunter die Höhen Leith und Newcastle, wegen Minengefahr bekannt gemacht.

Die „R. Bürcher Blätter“ aus London hat die britische Regierung neuerdings die Sperrte von neuem weiteren Höhen Englands, darunter die Höhen Leith und Newcastle, wegen Minengefahr bekannt gemacht.

Die „R. Bürcher Blätter“ meldet aus Petersburg, daß die bereits gemeldeten Agrarunruhen sich weiter ausdehnen und einen immer bedrohlicheren Charakter annehmen. Anlässlich eines Bauernkongresses in der Gouvernementstadt Penza wurden die örtlichen Regierungskommissare abgesetzt und

der Adelsmarschall sowie sämtliche Mitglieder des Exekutiv-Komitees verhaftet. In zahlreichen Orten zwangen die Bauern die Grundbesitzer, den Bergicht auf ihren Besitz schriftlich zu bejähigen, und verjagten sie von ihren Gütern.

— „Stockholms Tidningen“ wird aus Petersburg gemeldet, daß der Arbeiterrat den Vorschlag eines allgemeinen Waffenstillstandes zum 1. Mai alten Stiles vorbereite.

— Die „Frank. Ztg.“ schreibt: Die Auseinandersetzung an den amerikanischen Getreideböden am Sonnabend hat sich in New-York und Chicago durch Aufwärtsbewegung fortgesetzt. So erreichte in New-York der Preis für Weizen eine unerhörte Steigerung von 317 Cent für den Bushel gegen 307 am Vorjahr, gegen 214 am 26. März und gegen 191 1/2 Cent zu Anfang dieses Jahres.

Gegen die letzten Friedenspreise sind die Notierungen nicht weniger als das Doppelte höher. Bemerkenswert ist, daß diese Aufwärtsbewegung in allererster Linie die Preise für sofort lieferbare Ware ergriffen hat. Beispielsweise verteuerte sich seit Monaten die Notierung für Maisweizen in Chicago um 84, während Septemberweizen, also Ware der neuen Ernte, nur um 40 Cent steigen konnte. Das läßt den wahren Grund der Aufwärtsbewegung erkennen, und ist man auch wegen der neuen Ernte sehr pessimistisch gestimmt. Aenglicher noch ist man wegen der Frage, wie denn der Bedarf gedeckt werden soll, solange die alte Ernte ausreiche, nachdem man nach England so ungeheurem viel ausgeführt habe.

Gültigkeit als Münzen zu nehmen. Tauzen Geldhäuser ihre Münzsäcke nicht alsbald ein, so bleibt ihnen nur der Metallwert, der bekanntlich erheblich niedriger ist, als der Münzwert. Die Regierung würde durch die eingetauschten Münzen das Metall gewinnen, um große Mengen neuer Münzen für den Verkehr prägen zu lassen.

— Zigaretten und Zigarretten für das Heer. Wie groß der Bedarf an Rauchmaterial aller Art für das Heer ist, geht aus einer von den Fabrikanten dieser Industrie aufgestellten Statistik hervor. Danach wurden geliefert im Jahre 1914 an Zigaretten 1 461 578 000 Stück, an Zigarren 1 418 386 000 Stück. Im Jahr 1915 stieg der Bedarf fast aufs Doppelte: 2 767 800 000 Zigaretten und 2 740 778 000 Zigarren. Dazu kommen noch etwa 9000 Tonnen an Rauch-, Schnupftabak, sowie die riesige Menge an Zigarettenpapier, die sich einer Statistik entziehen.

— Ansprüche an die Zeitung. In einem sächsischen Blatte finden wir folgende Antwort des geplagten Redakteurs: Wenn unser Blatt alle die „Aufsätze“, „Hinweise“, „Mitteilungen“ usw. abdrucken wollte, die ihm von amtlicher und halbamtlicher Seite, sowie von Körperschaften, Vereinen und Privatpersonen zugehen, so müßte es die politische und örtliche Berichterstattung völlig einstellen und würde doppelt und dreifach soviel Papier brauchen, als ihm zusteht. — Dasselbe gilt auch von unserem Blatte.

Dresden. An der Weisseritzstraße führen zwei in entgegengesetzter Richtung kommende Straßenbahngleise der Linie 22 infolge falscher Weichenstellung mit großer Hestigkeit aufeinander, sodass an beiden Jügen bedeutender Sachschaden angerichtet wurde. Durch Herumpringen der Glasscherben und Splitter wurden zehn Personen mehr oder minder am Kopf, Hals und an den Händen verletzt.

— Der Wasserspiegel der Elbe ist innerhalb des Zeitraumes von zehn Tagen um genau drei Meter zurückgegangen. Von der Moldau und Eger wird geringfügiger Wuchs gemeldet, dagegen berichten die Stationen des Oberlaufs der zumeist über weiteren Fall.

Flöha. Der Bezirksausschuss der Königl. Amtshauptmannschaft Flöha beschloß, demnächst für 15000 Mk. 50-Pf.-Gutscheine und für 50000 Mk. 10-Pf.-Gutscheine auszugeben.

Zwickau. In einem Schacht ist der 50 Jahre alte Häuer Sommer beim Zubruche gegen eines Kohortes verschüttet und durch Erdbeben getötet worden.

Altenburg. Unter den beim Gutsbesitzer Ripping im benachbarten Oberlößnitz befreiteten kriegsgefangenen Franzosen hat es einer fertiggebracht, von etwa 25 Pfund Samenkörnern die Reime zu vernichten. Demnach bewahrt sich die brieschliche Weisung aus der Heimat der Gefangenen, alles zu vernichten, was zur Ernährung unseres Volkes dient. Also Vorsicht, Landwirte!

MANOLI

Die
führende
Zigarette

